



<https://www.revclinesp.es>

EA-024 - PERFIL CLÍNICO DE LOS PACIENTES DADOS DE ALTA TRAS SU HOSPITALIZACIÓN EN UN SERVICIO DE MEDICINA INTERNA

V. Manzano Gamero, A. Pardo Cabello, M. Rivero Rodríguez, D. Esteva Fernández, M. Menduiña Guillén, J. Vargas Hitos, P. Alarcón Blanco, J. Jiménez Alonso

Medicina Interna. Complejo Hospitalario Regional Virgen de las Nieves. Granada.

Resumen

Objetivos: Analizar las características demográficas y clínicas de los pacientes dados de alta de Medicina Interna.

Material y métodos: Se recogieron datos de los pacientes dados de alta tras su hospitalización en el S/Medicina Interna General del Hospital Universitario Virgen de las Nieves entre el 1/2/16 y el 1/4/16. Se analizaron edad, sexo, antecedentes personales (APs) y diagnóstico principal al alta.

Resultados: Se incluyeron 156 pacientes con una edad de $76,8 \pm 13,6$ años (rango 21-97) de los que 86 (55,1%) eran mujeres. Los APs más frecuentes fueron HTA (69,9%), DM-2 (38,5%), FA crónica (35,3%), insuficiencia cardiaca/ICC (30,1%) y EPOC (27,6%). En la tabla se muestran los diagnósticos al alta más frecuentes.

Muestra total (n = 156), N (%) pacientes	Pacientes de hasta 69 años (n = 33), N (%) pacientes	Valor P en comparativa entre pacientes de hasta 69 años y 70-84 años	Paciente de 70 a 84 años (n = 72), N (%) pacientes	Valor P en comparativa entre pacientes de 70-84 años y mayores de 85 años	Pacientes mayores de 85 años (n = 51)	Valor P en comparativa entre pacientes de hasta 69 años y mayores de 85 años
Insuficiencia cardiaca descompensada	45 (28,8%)	12 (36,4%)	0,095	21 (29,2%)	0,487	12 (23,5%)
Neumonía	29 (18,6%)	1 (3%)	0,059	13 (18,1%)	0,139	15 (29,4%)
Infección respiratoria	18 (11,5%)	2 (6,1%)	1,000	4 (5,6%)	0,004*	12 (23,5%)

Sepsis	15 (9,6%)	2 (6,1%)	0,332	10 (13,9%)	0,155	3 (5,9%)	1,000
Miscelánea	15 (9,6%)	6 (18,2%)	0,106	6 (8,3%)	0,734	3 (5,9%)	0,044*
Neoplasias o linfomas	11 (7,1%)	6 (18,2%)	0,096	5 (6,9%)	0,076	0 (0%)	0,003*
Alteraciones electrolíticas y/o renales	8 (5,1%)	1 (3,0%)	1,000	3 (4,2%)	0,447	4 (7,8%)	0,644

Discusión: En nuestro caso, el principal diagnóstico fue el de ICC descompensada con una prevalencia mayor de la descrita previamente (20,6% en An Med Interna. 2006;23:411-5) seguida por neumonía, infección respiratoria y sepsis como ya se habían informado en otros estudios (An Med Interna. 2004;21:3-6 y Rev Esp Geriatr Gerontol. 2012;47:193-7).

Conclusiones: Existen diferencias entre los diagnósticos al alta entre los diferentes grupos etarios incluidos en el estudio. Diagnósticos principales al alta más frecuentes en la muestra total analizada y en los diferentes grupos etarios.